



..... ATENTADO DE ETA

Los asesinatos de Ordóñez y Morcillo se cometieron con la misma pistola

El arma no había sido utilizada hasta ahora en ningún otro atentado terrorista

DV Y AGENCIAS
SAN SEBASTIAN

El presidente del Partido Popular de Guipúzcoa, Gregorio Ordóñez, y el sargento de la Guardia Municipal de San Sebastián, Alfonso Morcillo, fueron asesinados con la misma pistola. El arma no ha sido utilizada en ningún otro atentado terrorista.

Según informaron fuentes policiales a la agencia Vasco Press, el informe de balística realizado tras el último atentado, ha permitido comprobar que la pistola que mató a Gregorio Ordóñez el pasado lunes en San Sebastián es la misma que empleó el activista de ETA que acabó con la vida de Alfonso Morcillo, el 15 de diciembre del pasado año en Lasarte-Oria.

Los exámenes periciales realizados en los laboratorios de balística de la Policía sobre el casquillo recogido en el interior del bar-restaurante *La Ceba*, donde se encontraba el parlamentario del PP cuando fue asesinado, así lo confirman.

Asimismo, se ha podido comprobar que antes del atentado contra el mando de la Guardia Municipal, este arma no había sido utilizada en ninguna otra acción terrorista.

El hecho de que se haya utilizado la misma pistola en los dos atentados parece confirmar, por otro lado, que ha sido el mismo comando de ETA su autor, aunque todavía no es posible determinar si el criminal ha sido la misma persona en las dos acciones armadas de la organiza-



La calle 31 de Agosto minutos después del asesinato de Gregorio Ordóñez./AYGÜES

ción terrorista.

Se desconoce al autor

Fuentes de la investigación señalaron a este periódico que de momento no existe ningún dato que permita determinar quien fue el miembro de ETA que asesinó a Ordóñez. Con respecto a Asier Ormazabal —al que algún medio de comunicación citó como el autor material del crimen—, las mismas fuentes añadieron que se trata de un individuo huido de su domicilio y potencial candidato a convertirse en un miembro liberado de ETA.

Con todo, se trata sólo de una hipótesis entre las muchas que baraja la investigación de cara a esclarecer éste y otros asesinatos cometidos en Guipúzcoa.

Asier Ormazabal, de 25 años y

natural de Andoain, huyó a Francia en 1991 tras la desarticulación del comando *Donosti*, del que era colaborador junto con Aritz Arnaiz, de 22 años y también andoainarra. Arnaiz fue detenido en diciembre del pasado año, acusado de pertenecer al comando *Nafarroa*.

Estos dos presuntos activistas, y otros que también huyeron en el 91, se integraron posteriormente en comandos de *liberados* que volvieron a cometer atentados en España. Algunos de ellos han sido detenidos tanto en Francia como en España. Asier Ormazabal podría ser así uno de los actuales *liberados* del comando *Donosti* que fueron formados por los dirigentes de ETA Kepa Pikabea, detenido el pasado año en Francia, y Jesús Insausti,

Karporocito.

Identificado el vendedor

Por otro lado, la Ertzaintza ha identificado y localizado a la persona que entró en el restaurante *La Ceba* unos minutos antes de que se cometiera el atentado contra Ordóñez vendiendo postales. Aunque inicialmente se sospechó que pudiera tratarse de un cómplice del autor del crimen que había entrado para averiguar la ubicación del dirigente del PP, esta hipótesis ha quedado descartada. Tras la identificación del vendedor de las postales, se ha confirmado que se trata de una persona que se dedica a esa actividad como medio de vida y que no tiene ninguna relación con el crimen de ETA.

Dos hipótesis de autoría del atentado

Respecto al comando de ETA que asesinó a Ordóñez, los servicios policiales mantienen dos hipótesis. Una posibilidad es que se trate del comando *Donosti*, cuyos miembros habrían pasado de Francia en noviembre o en diciembre. Tras unas semanas de preparación de la infraestructura necesaria, el grupo habría comenzado su campaña de atentados con el asesinato del sargento de la Guardia Municipal, Alfonso Morcillo.

La segunda posibilidad es que los autores de los dos asesinatos pertenezcan a uno de los comandos *legales* de ETA, grupos satélites del *Donosti*, de cuya existencia se tiene constancia desde hace meses.

Tras su desarticulación en 1991, el comando *Donosti* se reestructuró y volvió a su actividad con el atentado mortal contra dos guardias civiles en Oiartzun en agosto de 1992.

El año 1993 fue muy activo para este comando que asesinó al industrial José Antonio Santamaría, al psicólogo de la prisión de Martutene, a un guardia civil en el alto de Ategorrieta y a un toxicómano en el barrio donostiarra de Bidebieta. Posteriormente, el grupo secuestró a Julio Iglesias.

Liberado Iglesias en octubre, el comando cruzó la frontera. Antes, en setiembre, ETA había matado a un guardia civil retirado en Andoain, en un atentado atribuido a un grupo satélite del *Donosti*.

El asesinato de José Manuel Olarte en julio del 94, se atribuye también a un talde del comando de *liberados*, que finalmente habría cruzado la frontera en noviembre matando a Morcillo y Ordóñez.